

**ADESMO**  
ASOCIACION PARA EL DESARROLLO ECOLOGICO  
DE LA SIERRA MADRE OCCIDENTAL, A.C.  
APDO. POSTAL 5-270 GUADALAJARA, JAL. C.P. 45042  
TEL: 122-1719 & FAX: 122-3978

ASAMBLEA GENERAL EN TUAPURI  
DEL 23, 24 Y 25 DE SEPTIEMBRE DE 1994.

Estimados Huixaritari, Nematsima, Neimüacate, Tuapuritari,  
Huautüari, Tatei Kitari, estimados hermanos mexicanos:

Algunos de ustedes son mis compadres y mis comadres, 2 de mis hijas han estado en Jaramanatsié donde recibieron nombres en huixárica. También tengo ahijadas y ahijados entre ustedes ¡Pampariús!

Muchos de ustedes han sido mis maestros, me han llevado a Huíricuta 6 veces y con ustedes he conocido Tucamerixi o sea los Picachos de Nayarit. Me han llevado a Teacata, Nuarihuametá y Tuamuxahuitá, entre otros sitios ¡Pampariús! Pero yo les he dado servicio, no por tumini, pero sí por iyari. Ustedes me han dado muy buenos consejos.

Aquí, en Tuapuri han sido mis compadres los Cahuiteros José López Pinedo y Dionisio, mi querido Mancahuehua, y Andrés Valdés, que fue su último gran Presidente de Bienes Comunales, aunque espero que el Maestro Guadalupe de la Cruz Carrillo también va a tener mucho iyari y mucho valor. Mi primer compadre de Tuapuri, fue su Secretario de Bienes Comunales, Totopica Robles Cosío. Me pidió consejos para luchar por ustedes en 1977, hace 17 años. Ya entonces empezaron los teihuarixi a robarles el bosque, porque la carretera de Muxipa se estaba construyendo a Los Amoles. Lástima que les quitaron esa tierra a los Huautüari, así como siguen quitándoles la tierra en Tuxpan de Bolaños y la Mesa del Tirador, donde están mi compadre y mi maestro Yauxali con mi comadre Jautsima. El Caminante Silencioso es otro Huautüánaca que me ha dado mucho nierica y algo de iyari.

Mi señora y yo criamos a Cirilo Carrillo Montoya y le enseñamos a ser un buen tejedor, le encargamos el telar de Nueva Colonia y él ha enseñado sus conocimientos a niños y niñas de la Escuela Albergue. A veces siento que es mi único nunutsi ukí y tenemos el gusto de haber podido ayudar un poco a su señora Micaela, para que un día sea quizás la primera doctora tuapuritánaca. Le mando mis respetos al maestro Agustín Carrillo Sandoval, el papá de Micaela, porque fue quizás el primer maestro bilingüe tuapuritánaca y es hoy día todo un maraacame ¡Qué lástima que no puedo saludar a Pascual Carrillo, ni a Nacho su hijo, el primer gran jefe del Taller de Carpintería de Tuapuri en Santa Cruz! Actualmente me llena de gusto y alegría la amistad que me ofrece siempre Francisco Carrillo de la Cruz, el hermano de Ignacio. Ustedes escogieron a Pancho como Presidente del Comisariado de Tuapuri, cuando luego me escogieron como asesor o consejero sin pago en 1979, por primera vez hace 15 años. Hace 3 años

pregúntenles a nuestros socios. Bien saben ustedes que yo no he vendido ni un pedazo de madera, ni de tela, ni un mueble por mi cuenta.

Mi señora se fue a trabajar a su tierra porque ya no puedo mantenerla ni a ella, ni a mis hijas: ¿Quiahua ne tumini?

Catacu huixaritari, ustedes bien saben que muchos vienen nomás a robarles hasta sus Cacauyarixi. Yo me comprometo ante Tatehuarí y Tahueviécame, ante Tatutsima y Tacutsi, ante Tateteima y ante Dios que no tiene un sólo nombre, yo me comprometo que no digo tiitahua. No vengo a mentir, ni a robar, ni siquiera me he robado una foto. Algunos dicen que Juan Negrín Fetter ni siquiera es mexicano, pero eso también es una mentira muy grande: tiitahua, como dicen ustedes. Seré muy güero, pero yo nací en México, D. F. el 20 de septiembre de 1945 y tengo 49 años que soy tan mexicano como cualquiera. Además, yo escogí ser mexicano, en lugar de gringo. ¡Qué no les vengan con cuentos! Por algo les vienen con mentiras ...

Si ustedes piensan que ya Tuapuri no tiene nada más que sacar de su servidor y suscrito Juan Negrín, ni de ADESMO, A.C., yo me iré con mucho gusto de haberles apoyado, hasta donde el Gobierno me dejó. Conste que el Gobierno ha hecho mucho para detener mis esfuerzos, aunque ustedes me han apoyado aquí, en Tuapuri y en Tatei Kié. Las pruebas son las solicitudes que ustedes me han hecho en Asambleas Generales, empezando en 1979.

Entonces, voy a ver que piensan en Tatéi Kié donde ADESMO tiene el compromiso de poner un segundo aserradero. Asimismo, si el Gobierno o los Tatei Kitari no lo quieren, yo me retiro con gusto y con menos trabajo.

¡Pampariús, hermanos y hermanas!



JUAN NEGRIN FETTER.  
PRESIDENTE DE A.D.E.S.M.O., A.C.

- c.c.p. Xavier Medina Loera, corresponsal de El Informador de Guadalajara.
- c.c.p. Para las Autoridades Huicholas de Tuapuri.
- c.c.p. Para las Autoridades Huicholas de Tatei Kié.
- c.c.p. Para las Autoridades Huicholas de Huautúa.
- c.c.p. Para el Instituto Nacional Indigenista.